

J'écoute à la porte !



Dimanche 25 août 2019 21ème dimanche du Temps de l'Eglise

L'Évangile ce jour nous met à la porte !

• L'occasion de nous demander quelles portes avons-nous passées cet été ?

Surement des portes qui ouvrent les larges horizons : la porte légère d'une tente, et celle ajourée d'une cabane... Peut-être avons-nous poussé une porte de château, d'une chapelle, d'une ville...

La porte peut être vu du dehors pour entrer dans un espace protégé et intime comme du dedans pour sortir, progressivement par un seuil, et affronter le sort ou même les sortilèges qui nous attendent !

Et dire que nous passons ordinairement 400 à 500 portes par jour sans bien sûr penser à tout cela !

Voilà le doux exercice qui pourtant cache la rude épreuve du passage de la porte !

Quelle porte a-t-elle ouverte un passage secret de ton cœur ?

Être chrétien c'est envisager l'itinéraire courageux où il nous faut lutter pour entrer par la porte étroite.

L'Évangile ce jour nous met devant la porte ... où l'on s'entend dire « Efforce-toi d'entrer par la porte étroite ! »

C'est pour cela que Jésus nous dit « Efforcez-vous d'entrer par la porte étroite ! »

Parlons de la porte et de la force pour la franchir !

Car devant la porte, rien ne va de soi ! Quelle énergie devons-nous avoir !

Devant une porte l'écoute devient importante, y a-t-il du bruit dans la maison signe d'une présence ?

Entendons-nous la sonnerie en appuyant sur le bouton ?

Entendons-nous bouger ou une voix qui invite à entrer ?

A la porte est liée l'écoute !

A Taybeh, le dernier village chrétien de Terre sainte à la porte de la maison palestinienne pend la mezouza, un tube contenant un parchemin sur lequel était écrit le fameux "Shema Israël" Écoute, Israël ! l'Éternel, notre Dieu, est le seul Éternel. » Dt 6, 4-9 Faisant de la porte un lieu privilégié pour nous mettre à l'écoute !

A la porte de la maison palestinienne il y a aussi un petit trou bas, non pour laisser passer les chats, mais pour ne pas se hasarder à ouvrir la porte sans identifier le visiteur !

**« Celui que j'aime passe la main par le trou de la porte, et mon cœur est troublé.
Je me lève pour lui ouvrir. J'ai les mains pleines de myrrhe, et mes doigts laissent couler cette huile parfumée sur la poignée de la serrure. » Ct 5,7**

Une fois la porte franchie il faut redoubler d'attention et d'énergie !

« J'ouvre à celui que j'aime, mais il a tourné le dos, il est parti...»

Je sors pour le chercher. Je le cherche, mais je ne le trouve pas. Je l'appelle, mais il ne répond pas. »

Cantique 5, 7

« Eefforcez-vous, d'entrer par la porte étroite ! Eefforcez-vous ! Agonizomai (en grec)

Le mot grec, est bein le mot qui a donné naissance au mot français ‘agoniser.’

C'est l'effort même de Jésus dans l'épisode déchirant de son agonie au Jardin de Gethsémani !

C'est un mot qui a pour racine agon, « lutte » Antagonisme face à face dans la lutte !

Pour conclure l'Agonizomai, est un mot des jeux olympiques antiques, quand les athlètes pratiquent leur discipline, avec toute l'énergie dont ils disposent, pour l'emporter ou perdre parfois à 1/100ième de seconde !

Laissons le dernier mot à Saint Paul : « Vous savez bien que, dans les courses du stade, tous les coureurs prennent le départ, mais un seul gagne le prix. Alors, vous, courez de manière à l'emporter. Tous les athlètes à l'entraînement s'imposent une discipline sévère ; ils le font pour gagner une couronne de laurier qui va se faner, et nous, pour une couronne qui ne se fane pas.

Moi, si je cours, ce n'est pas sans fixer le but ; si je fais de la lutte, ce n'est pas en frappant dans le vide, mais ... pour ne pas être moi-même disqualifié après avoir annoncé aux autres la Bonne Nouvelle.

1 Co (9, 16-19.22-27)

C'est dans ce contexte que Jésus avant lui, avait choisi demander de nuso efforcer à passer la porte pour parler du passage dans le Royaume.

‘Faites tout votre possible, jusqu'à l'extrême pour entrer dans le royaume de Dieu.’

Évangile (Lc 13, 22-30)

En ce temps-là, tandis qu'il faisait route vers Jérusalem, Jésus traversait villes et villages en enseignant. Quelqu'un lui demanda : « Seigneur, n'y a-t-il que peu de gens qui soient sauvés ? » Jésus leur dit :

« Eefforcez-vous d'entrer par la porte étroite, car, je vous le déclare, beaucoup chercheront à entrer et n'y parviendront pas.

Lorsque le maître de maison se sera levé pour fermer la porte, si vous, du dehors, vous vous mettez à frapper à la porte, en disant : ‘Seigneur, ouvre-nous’, il vous répondra : ‘Je ne sais pas d'où vous êtes.’

Alors vous vous mettrez à dire :

‘Nous avons mangé et bu en ta présence, et tu as enseigné sur nos places.’

Il vous répondra : ‘Je ne sais pas d'où vous êtes.

Éloignez-vous de moi, vous tous qui commettez l'injustice.’

Là, il y aura des pleurs et des grincements de dents, quand vous verrez Abraham, Isaac et Jacob, et tous les prophètes dans le royaume de Dieu, et que vous-mêmes, vous serez jetés dehors.

**Alors on viendra de l'orient et de l'occident, du nord et du midi,
prendre place au festin dans le royaume de Dieu.**

Oui, il y a des derniers qui seront premiers, et des premiers qui seront derniers. » – Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 25 Aout 2019